

B a los de

SALUDA

trabajadores

Costa Rica y del

MUNDO en este

DE

Manuel MORA y Carlos Luis SAENZ

en representación de NUESTRO PARTIDO, HABLARAN en el TEMPLO DE LA MUSICA junto con LOS REPRESENTANTES de las ORGANIZACIONES OBRERAS y CULTURALES

PIDAMOS al PRESIDENTE

que cumpla su palabra y establezca el impuesto sobre la renta. Hagámosle saber que el pueblo en masa lo apova si se decide a establecer ese tributo.

PRIMERO DE MAYO DE 1939

POR LA DIGNIDAD HUMANA, POR EL ENNOBLECIMIENTO DEL TRABAJO

Trabajadores de Costa Rica, una felia coincidencia hace que-la gran Fiesta del Trabajo y la fecha en que celebramos los centroamericanos la rendición del bucanero Walker, sean un mismo día: el Primero de Ma

y muy especialmente para los costarricerisesse, esta fecha que señaló el fin del aventurero esclavista tiene un profundo sentido de libertad ganada mediante el heroico sacrificio de nuestras tropas, de nues tro pueldo, en aquellas va lientes jodnadas del 56 y 57.

Y esa libertad cimentada, con la sangre de nuestros abuelos es nuestro más caro patrimo nio y ha de ser así mismo el tesoro mayor que hemos de entregar, no sólo intacto, sino aumentado a nuestros hijos. Bueno es volver los ojos al pa sado para buscar en él las nor mas de dignidad humana que nos dieron los mayores pero no sólo para contemplarlas con la gratitud de los que aho ra somos beneficiados por ellas, sino para incompararlas a nuestras conciencias y con vertirlas en fuerza actuante, que viniendo del pasado, operen en el presente y se acre cienten para el porvenir.
Si nuestros abuelos tuvieron una tarea de lucha que supiron lletar sin vacilaciones nuestro tiempo nos plantea las rareas que a nosotros nos corresponden y que debemos a nuestra wer acometer con brios de hombres conscientes. Mucho hicieron nuestros an tepasados, pero a nosotros nos corresponde superarlos, o por lo menos igualarlos.
Si en aquellos años se alzaba ante Centro América el fatidi

o menos igualarlos. Si en aquellos años se alzaba nte Centro América el fatidi o invasor amenazándonos con as cadenas de la esclavitud y on el trato de esclavos, si en quel entoneces muestra peque a democracia se encontró bligada a la defensa de sus instituciones amenzadas por el sistituciones amenzadas por el

bre.

El enemigo es mil veces más poderoso que el del pass do, el peligro es mil veces superior y por lo tanto nuestra desición de lucha ha de ser más grande y más inquebran table. Ahora nos toca colocar nos, con todos los pueblos libres del mundo, del lado, de la dignidad humana, de la cultura y de la civilización, con tra los poderes que encarnan la esclavitud, la abyección, la barbarie y el retroceso.

El enemigo comán de los pueblos libres del mundo, del fado, de la cultura y de la civilización, con tales pueblos libres de la entre de la mayor liberte de la mayor liberte de la mayor libertad, dentro de la mayor libertad, dentro de la mayor libertad, dentro de las mormas que los pueblos libres ofrecen y los trabajadores, a fin de que au esfuezo diario se realice cada vez más con forme a un esprittu de justicia social, el trabajo, decimos, en los pueblos sin libertad en las naciones sometidas al capricho de las tiranias apoyadas en la armas se convierte en un un instrumento de tortura seme jante al que realizan los esclavos en provecho de los amos en provecho de los amos en provecho de los armas en la conciencia nacional, nuestro derecho a ser un pueblo de trabajadores de Costa Rica debemos en este Primero de Mayo, atirmar an te la conciencia nacional, nuestro derecho a ser un pueblo de trabajadores libres que repudia por indignos, por in justos, por su proprese, y por su proprese y por au amplicitón. Debemos alzar nuestras voces para que se

sumen a las voces de nuestros millones de hermanos que en todas las naciones del mun do están en las filas de la libertad y de la democracia. Y la democracia es afirma viviéndola, se afirma con actos, con acciones. La libertad es un estado de vitalidad peren nemente renovado. Que los tra bajadores de Costa Rica apro vechen el Primero de Mayo para hacer sentir a la nación su fuerza viva: su fuerza capaz de ser el sostén de aucustras

para nates sentre a la naciona su fuerza viva: su fuerza capaz de ser el sostén de nuestras hermosas tradiciones de liber tad, su luerza capaz de hacer ciertas en el presente las con quistas realizadas, y de alcan zar otras mayores conquistas para el porvenir.

Trabajadores de Costa Rica, recordad que en el pasado mu chos de nuestros hermanos cumplieron su deber; recordad que fué en Chicago donde la lucha por la disminución de la jornada de trabajo desató la poraca de trabajo desató la presecución contra aquellos que la promovieron y que en su lucha libertaria no cejaron ante la misma muerte: recor su lucha libertaria no cejaron ante la misma muerte: recor dad los nombres de esos her manos nuestros caídos en la brega luchando, por dignificar al hombre y por remediar su condición de animal de traba jo: Spies, Parsona, Ling, En

Schawab.

Desde esc 1886 hasta ahora, del trabajador no ha sido vanapodemos decir que la lucha
Muchos han caido, pero millo
nes han seguido, adelante, im
pulsados por la conciencia de
su lucha justa, por el senti
miento histórico que dice el
camino que ha de seguir la
humanidad en su marcha ascen

camino que ha de seguir la humanidad en su marcha ascen dente.

Trabajadores de Costa Ri ca, en este Primero de Mayo enviemos un mensaje de frater midad a los pueblos oprimidos por el fascismo, al gran pueblo español, tracicionado y vendido; al gran pueblo chino, agi gantado en la lucha contra el imperialismo japonés; a los mi llones de Checos libres que ya se compactan para sacudir el yugo de Hitler; a los millones de alemanes y de italianos que sufren en las cárceles y en los campos de concentración por el crimen de ser leales a su conciencia de hombres libres.

Saludemos también en este dia a los millones de trabajado res que están firmes ante la anenara fascista y que están dispuestos a unirse en una sola fuerza gigantesea para aplastar al monstruo de las dos cabezas y libertar al mundo de la vuelta a la caverna.

VISITEREL

El Meior Restaurant y el Mejor Servicio.

Actividades de nuestra fracción municipal

lles 19 y 17 our, Barrio Luján, en las que pequeñas parcelas lle terreno atravesadas en el curso de las calles, impiden su arreglo y la facilidad del tránsito. Nuestra fracción pro puso el nombramineto de una comisión para tratar de solu cionar el problema con los propietarios de esas parcelas, teniendo en cuenta la necesidad del debido acondicionamiento de las calles.

UN PERIODICO AL SERVICIO DELA DEMOCRACIA

Edición No. 337

SAN JOSE, COSTA RICA Lunes 1º de Mayo de 1939

© 0.10 Ejemplar

Nuestros gobiernos han hecho poco por la agricultura en Costa Rica a pesar de que vivimos exclusivamente de ella POR MARCOS ARENAL A pesar de que Costa Rica vive exclusivamente de la Agricultura. Y de que en ella está su porvenir, nuestros gobiernos han hecho muy poco por ella limitandose exclusivamente a libirar de derechos de importa ción implementos agricolas y otros artículos semejantes y s otr

ese necso no es alcanzado actual mente sino cuando tienen uno a dos años.

Cosa parecida podríamos decir de los cerdos, los cuales ai canzan entre nosotros un peso de 100 Kgs. más o menos al año o año y medio de edad; mientras que con cerdos seleccionados debidamente. con alimentación y cuido adecua, dos podríamos obtener ese peso a los seis mesos de edad.

El mejoramiento de nuestra Agricultura no puede efectuar se con medidas aisladas, sino por medio de un plan cientício puesto en práctica por instituciones que trabajen en una for ma coordinada.

Las instituciones existen ya: Sección de Crédito Agricultura. Lo que necesitamos es que trabajen de acuerdo, en la realización de un plan. }

El Crédito Agrícola no pue de llenar su función debida.

mente mientras no tengamos Ingenieros Agrónomos Regio nales y Estaciones Agrícolas Experimentales, (ambos serán parte del C. N. A. Centro Na cional de Agricultura) que es tudien todos nuestros problemas, que enseñen de una ma nera objetiva (Granjas Modelo) las mejores prácticas aí grícolas, que proporcionen se millas de las variedades que por experimentación en cada cada cona hayan resultado las más adecuadas y que también di gan al agricultor la cantidad que debe sembrar de cada cul tivo de acuerdo con la fertilidad del suelo y para estable cer un control de la producción. En fin estas dos seccio nes del C. N. A. tienen como objetivo procurar que el agricultor producta el máximo que pueda producir, on la mayor conomía del C. N. A. tienen como objetivo procurar que el agricultor producidad de éxito y con la mayor economía. Obteniéndo se ésto se logra la mayor ga nancia para el agricultor y el mayor beneficio para el país en general.

"De las dos Secciones del C. N. A. la primera que debemos crear es la de Ingenieros Agronomos Regionales porque por su condición es la que mas, ne el des de la Bibliotecia Nisconal Miguel Ortrogón Uzandos de la del mando de la Bibliotecia Nisconal Miguel Ortrogón Uzandos de la del mando de la Bibliotecia Nisconal Miguel Ortrogón Uzandos de la del mando de la Bibliotecia Nisconal Miguel Ortrogón Uzandos de la del mando de la del la Rendiero de la del mando de la del la

cesitamos. Su labor será de gran trascendencia para com batir la rutina y y destruir el empirismo que existe en nues tras prácticas agrícolas. Esta blecerá Granlas Modelo y Ser vicio de sementales, estudiará los problemas de la zona hasta donde lo permita su misma condición. Para crear esa Sec ción necesitamos antes que nada una buena Escuela de Agricultura, que cuente con campos de experimentación y laboratorios, donde los estu diantes aprendan a investigar y practiquen y estén en contacto diceto con lo agricultura y sus problemas. Se necesitan además profesores especializa dos en las diferentes ramas de la agricultura, por lo cual cree mos que es de necesidad inmediata crear las becas necesarias para que Ingenieros Agróno mos vayan a especializarse al exterior.

Cuando tengamos esa Sección bien encaminada, podremos pensar en el establecimien to de Estaciones Agrícolas Experimentales que serfin la cultuminación del plan y que vención constante de nuestra agricultura de la secula de la servación constante de nuestra agricultura de la secula de la secular a la renovación constante de nuestra agricultura.

El problema de las sujes de tierra necesarias para la aper tura o acondicionamiento de las calles, se presenta a cada momento. E_S el caso en las ca

FOTOGRABADO

CA EZAS

El más moderno y mejor eq 117 75 varas al Sur de la (

Apartado 1146

Don Max Koberg autor del programa Calderonista importó a Bayer el jefe nazi en Costa Ria

Nos dice la juventud Caldero nista que don Max Köberg es el autor del programa de su Partido, Oficialmente el Calde-nos el composicio del marco con lo que don Max Köberg ha venido a ser la Ninfa Egeria del Calderonismo. Ahora blen, don Max fué quien importó a Costa Rica a un antrepolde ario de apellido Bayer q' es e Jefe de los nazis alemanes en nues

Mussolini y sobre appoye economico que le están dando al Calderonismo. Iso sfalanjistas es pañoles y los nazis alemanes, es indudable que tenemes base para suponer conexiones curio sas del Calderonismo con el fasismo curpopeo Sin embargo, es perames que todo esto sea aclarados ai no por el Dr. cuando munos por los filipichines, El público comprenderá que tenemos mas razones nesotros para considerar al Calderonismo de pendienze de Elitler y Mussolini que los Calderonistas para considerarmos a nosotros dependientes de Mosco.

Escojan los calderonistas

pero renuncien al ridículo subterfugio de pretender di-simular sus propios pecados atribuyéndolos audazmente a sus adversarios

audazmente a sus adversarios

Los calderonistas —con audacia que asusta—se han puesto en estos dias a presumir de personas ecuánimes y cultas en la lucha, cuando el país entero está convencido de que ellos no han hecho otra cosa que escribir calumnias y procacidades en los dias que llevan de campaña política.

Ahora bien, esas calumnias y esas procacidades del calderonismo han descargado principalmente contra nuestro. Partido y contra nuestros dirigentes. Desde antipatriotas y asesinos hasta claudicantes y degenerados nos han dicho. Y a nuestro Secretario General—que es hombre bien conocido de toda Costa Rica por su independencia y por su leal tad a los principios del Partido—lo han llamado «escritor a sueldo del Ricardismo»

Nosotros, sin embargo, fogueados como estamos en esta clase de combates, no creemos que haya llegado el momento de perdey la ecuanimidad. Consideramos que todavia es po sible realizar un esfuerzo para colocar la presente contienda política en un plano de altura.

Pero es conveniente que le hagamos esta, advertencia al Calderonismo: no estamos dispuestos a soportarles por mucho tiempo sus insolencias impúnemente. Si ellos no son capaces de entender nuestra actitud nosotros no vaci laremos en usar las mismas armas que ellos usan. Y pueden estar seguros de que ya colocados en este terreno, son ellos los que se arriesgan a no quedar muy bien parados.

El doctor Calderón Guardía está rodeado de políticos viejos cuyas rieisgan an on quedar muy bien parados.

El doctor Calderón Guardía está rodeado de políticos viejos cuyas vidas serian fuentes inagotables de material de combate si es que nosotros quisiéramos usar las mismas armas que ellos usan contra nosotros. Y estén seguros de que cuando se trate de ir a esos extremos nos importarán muy poco sus bravuconadas. Escojan, pues, y asuman al mismo tiempo sus responsabilidades- Renuncien al ridiculo subter fugio de pretender disimular los propios pecados atribuyén doselos cinicamente a sus adversarios.

El discurso de Hitler

mentiras

El discurso pronunciado ayer por Adolfo Hitler es una nue va pieza de audacia y de menira- Las demandas en favor de la paz formuladas por el Presi dente Rosevett han sido con testadas con unas cuantas frascs grolescas y salvajes, de nunciadores de los dictadores de Europa y ridiculos aspirantes aj dominio del mundo. Ya el mundo abbe a que tatenerse. América también lo sabe. No hay paz posible. El fascismo no quiere paz El fascismo que re la guerra para salvar la civiliza ción de la barbarie que la ame naza.

PASA A LA Pág. CUATRO-

A los Filipichines bogotanos y Cía.

Todavia en sus publicaciones de ayer se atreven los filipichis, nes bogotanos, italianos y vilanos e encajarnos el calificativo de "criminales". Sin tomar on cuenta que es muy posible que cualesquiera de las manos que ses escriben contra nosotros, eaten manchadas en sangre hormi cuia cosa nosiblemente que cuia cosa nominemente que asi escriben contra nosotros, estén manchadas en sangre homi cida, cosa posiblemente que tengamos que ventilar más ade lante; so nos ocurre aconsejar ica a los filipichines que no nablen de zogas viviendo como viven en casa de ahorcados. Si no, interroguen sobre esto de crimenes a don Manuel Castro Quesado y a los otros honorables señores que lo acompañaron en la trágica aventura del "bellavistazo". Don Manuel, sus cómplices de aquella hora y otros que no fueron de esa partida, pero que algo tienen que ver con crimenes, es muy posible que les hagan saber su opinión con esta expresión po pular: "lo mejor es no menea-llo".

Dioe don José Albertazzi que los escritores del Caldaronismo no devongan sueldo por su labo: de confeccionar injurias. Pero no nos dioc de manera clara a quien es que no le cobran. Porque si bien es cierto que no le cobran al Cobierno, desde luego que to. des reciben emplumentos del Erario Publico, Hay por ejem plo un "filipichin" que es bo gotano y que es "técnico" en "volar Brocha" en su oficina de trabajo, No vaya a verse en esto una alusión a la Oficina Técnica del Trabajo ni mucho menos al señor Durán Rocha. Hay otro filipichin que parece italiano porque en su escritos se usan frocuentemente expresiones que casualmente acos tumbra aobar y resobar con mucha frecuencia un diputado de esa nacionalidad. Este filipichia tiene varios aueldos según se nos dice que de una u otra manera salen del Tesoro Público, Sabemos por último de un tercer filipichin

escribio filipichinerias contra él y que sin embargo noy está distrutando de muy jugosas extrilias a la sombra de la fa. milia reinante, Como se ve, no es por amor al arte que traba-jan los filipichines.

El filipichin "Brocha" (nos re ferimos al bogotano), nos na ilamado tres veces cobardes, Y es que estos filipichines son unos héroes escribiendo y perorando en público, Pero ya en el terreno, resultan campeones de la carrera maratonica, Si no, que nos explique el filipichin bogotano lo que le pasé con nuestro camarada Cerdas un dia que se le ocurrio una graciosisima bravuconada que nues tro camarada tuvo el error de tomar en serio, Y sepa el filipichin que eso que le pasé con Cerdas le puede ocurrir tam

Los filipichines saben que es false que exista allanza alguna entre el Ricardismo y nosotros. Sin embargo, se empeñan en difundir esa versión y entre ellos



EL DIALOGO DE LAS MA-NOS Y EL CANDIDATO

POR VENTURA CORDERO

POR VENTURA CORDERO

LAS MANOS: buen amigo y protegido nuestro. Se mos la fuerza suprema cel pais; todo lo movemos y todo lo podemos. Dejanos hacer y todo ha de saliy bien: somos la politica. Conocemos los trucos más complicados, que pondre mos en juego para triunfar. Tú no tienes más que dejarnos actuar. Procura no hacer un sólo gesto y así podremos tirar mejor de las cuerdas que sostienen tus manos.

EL CANDIDATO: Pero señores protectores, la gente comienza a hablar. Se dice que yo no tengo personalidad, que no tengo opinión alguna, que nunca he tenido un gesto en política, que no he preparado siquiera un programa yo que represento a la juventud renovadora.

LAS MANOS: Has de escuchar, joven protegido de nuestra vieja e infalible experiencia y de la diosa Fortuna: No prestes oido a rumores- No comentes nada. La primera condición para que triunfes es ésa. Sj en cualquier asunto te pones de un lado, diagustas al otro sector. Si tienes dos amigos y le demuestras más simpatía a uno, el otro se reciente. Permanece silencioso e impenetrable. Debes de obe decernos para que llegues adonde quieres.

EL CANDIDATO: (rebelandose). Ya es demasiado!!! Es que debo ser un simple fantoche a quien maneja cuanto político desprestigiado existe? Es que no puedo decir lo que siento?

LAS MANOS, (rotundamente). No!!! Tú eres un arma

LAS MANOS, (rotundamente). No!!! Tú eres un LAS MANOS, (rotundamente). No!!! Tử eres un arma formidable que por si sola no actia pere que manipulada há milmente por nuestros cerebros maquiavélicos ha de rendir toda su fuerza y producir fruto abundante que es lo que nos conviene. Nosotros satisfacemos tu ambición política, te enseñamos el camino del exito... PERO TU TE CALLAS. (CANDIDATO Y DESPUES NOS PAGAS EL SERVI-CIO! NECESITAMOS BUENAS COLOCACIONES, GRAN JERIAS, NEGOCIOS Y HONORES: SOMOS LA FUERZA SUPREMA DE LA NACIÓN.

es una cadena de TIO CONEJO DEBUTA COMO ORADOR Y METE LA PATA



ta Rica los ESPI

ITALIANOS. No queremos que a vista y se PREPARE la DESTRUCCION de NUESTRO PAIS. paciencia nuestra

Que caiga el impuesto de la harina

IQUE SE ABARATE EL PAN! Si a los cafetaleros les fueron aliviadas sus cargas tributarias, que al pueblo se le alivien las suyas!

Para LAVAR BIEN, SIN MALTRATARSE,

le recomendamos el JABON AMERIKA



DURO. RENDIDOR Y ESPUMOSO

NOTAS DE CARTAGO

En días pasados dejó de exis tir ante la natural indigna-ción del vecindario, un ciuda dano cartaginés victima del electrocutamiento que le pro

Alrededor de la muerte de un ciudadano cartaginés sueio, a causa de la deficien tisima instalación de la Com En días pasados dejó de exis

Nosotros, conscientes de nuestro deber, nos unimos al clamor general y una vez más denunciamos ante el pueblo

ATENCION!!

MILITANTES Y SIMPATIZANTES!!

Tenemos noticias de que el Calderonismo está preparando ciertas hojas sueltas que circularán sin pie de imprenta y firmadas por el Partido Comunista. En algunas de esas hojas resultará nuestro Partido invitanen términos insidiosos— para el mitin Ricardista en Alajuela. En otras aparecerá el Partido dando consignas talsas y absurdas.

Ponemos alerta a todos los camaradas para que no se dejen sorprender. Tenemos la experiencia de otras campañas en las que se han hecho circular hojas tam-bién apócrifas poniéndonos a aconsejar crímenes y persecuciones religiosas. Sabemos además quiénes son los sujetos que se dedican a este genéro de delitos y no dudamos de que no dejarán de buscar méritos, poniendo en todos las oportunidades esa dolosa actividad al servicio del Partido en que militan. Pero que se anden con cuidado, porque estamos dispuestos y listos para defen-dernos con la energía del caso.

.....

"Novedades" destaca y apoya calurosamente — no pueden merecerle ningún crédito a nin gún observador imparcial. Pro mesus "semejantes hizo Hiller con respecto a Austria y Che coeslovaquia; promesas que tuvo hasta la desfachatez de respaldar con juramentos so iemnes. Sin embargo, pasando por encima de sus recientes promesas, se apoderó de Austria y Checoeslovaquia. Y con respecto a Memel no había hecho también, formal prome a de respectarlo? Y cumplió? No cumplió. Se tomó Memel en medio de la indignación y espectación mundiales. Semejante es el procedimiento que usa Mussolini. Tres días antes de tomarse Albania prometía a Ingiaterra respetar a ese peque ton país. de tomarse Albania prometta a Inglaterra respetar a ese peque ño país. Y hasta hace poco tiempo, estuvo ofreciendo en todos los tonos sacar sua ejér citos de España en cuanto Franco trunfara. Atenidas a ceas promesas, Francia e In-

El discurso de Hitler... glateira entregaron España a Franco. Y ahora? Ahora Mus solini ha resuelto no sacar sus cjércitos de la península ibéti

ca. Esos antecedentes tienen que servir de algo. Los americanos no podemos creer en las pro mesas de Hitler sobre todo cuando vemos los poderios que este dictador hace para asegu rarse su influencia económica y política en las principales regiones de nuestro continente No podemos olvidar tampoco que las demandas de Hitler de colonias en Africa tienen por objeto asegurarse basos efica ces para la invasión de nuestro territorio. Tampoco podemos character de mos echar en saco roto estas frasca de Mussolini "nuestros serios es carán en condicione de atravesar el océano". No. La situación es delicada. América tiene que ponerse en pie. No debemos dejarnos adormecer por promesas de un hombre que nunca ha sabido cumplir su palabra. La consigna continental tiene que ser ésta; "apo

tas ue la compania que esta no se estuerza por remediar. Vea mos aigunas: un pajisimo vel mos algunas; un bajisimo voi daje: la legisiacion respectiva esta siendo liagrantemente vio lada pues nay noches que el volumetro solo marca 80 v. La ireculente latta de luz debi meas y a la pesima instalación en general. La poca elevación de las mismas, hecho que pone en constante peligro la vida de todos los habitantes de la ciu add. La mala instalación—o la carencia total—de switchs en nos diferentes sectores de la población, hecho que obliga, en caso de incendio o de un percance similar, a dejar com percance similar, a dejar com pletamente a oscuras la ciu dad por la imposibilida d de lo calizar y de limitar el daño. La pésima calidad de alambre, el cuai, al amenazar constante mente romperse, pone a los mente romperse, pone a los cartagineses bajo la amenaza cartagineses bajo la amenaza de perecer como el ciudadano victima del suceso arriba rela tado La poca profundidad a que están enterrados los postes los cuales tienen, a vece que er sotsenidos por cables, hecho que también viene a poner en peligro la vida del transcunte, esta contra contra

peligro la vida del transcunte, etc., etc.

Repetimos; todas estas fa llas pueden y deben ser corre gidas. Sin embargo para que tal suceda, habrá que esperar a que tengamos una Municipa lidad energica, que proceda sin contempiaciones contra quiense atentan en menoscabo de la tranquinidad ciudadana. Des graciadamente, hasta hoy tale tropraciones sólo han sido simples clubs políticos que sirven solo de peldaño a los ios arribistas y los logreros desiempre.

Servicio de Teléfonos

Esta es otra empresa que ha dejado de responder a las ne cesudades públicas. En efecto, cada rato los abonados se que jan del mal servicio. La instala ción y tendido de las líneas telefónicas da una malisima impresión: parecen sucias y gigantescas telerañas, y están, además, a tan poca altura, que los niños suelen jugar con ellas de chamacas, con enorme peligro para sus vidas Ya en Cartego los dueños de camio nes no pueden cargar sus ve hículos a más de cierta altura, pues corren el peligro de ente darse es las «telarañas» que de Compañía llama indebidamen te ellucas telefónicas".

SECCION DE CONSULTAS

Asuntos de Educación

A CARGOIDE CARLOS LUIS SAENZ



Pregunta: ¿Qué obra me re comienda para el estudio de la psicología infantil?

Respuesta: Un buen libro para el estudio que Ud. quiere rea lizar, es la del Dr. Vermylen, titulada Psicología del Niño y del adolescente. En ese libro encontrará Ud. una visión de conjunto muy importante para quien quiera luego ahondar en algunos aspectos especiales de la psicología infantil.

Pregunta: ¿Cuál es el mejor método para la enseñanza de la ortografía.

la ortografía.

Respuesta: En la enseñanza de la ortografía se han usado varios metodos. Recuerde el método antiguo que consistía en hacer que el alumno apren diera de memoria listas de para labras con dificultades ortográficas, listas que a veces para racilitar su memorización se daban en verso.

Otro método empleado es el de enseñar reglas ortográficas en esta el munica porte de la gunas pocas reglas ortográficas oe fácil aplicación; pero en las ortografías a veces aparecen unas reglas tan difíciles que en ellas son tantas las ex ceptione como las reglas. A timá, 1881, a que para e et ra jo de escribir correctamente, con mucha frecuencia, ante el

caso dudoso, no hay ttempo para detenerse a recordar la regla que lo resuelve. Muy a menudo se da el caso de que uma persona que sabe la tegla ortográfica, al escribir no la aplica.

El metodo de los ditados, es uno de los métodos más usados en la enseñanza de la ortografía; este método hay que saber usarlo, porque ofrece graudes desventajas si es mai usado; si túb. por ejemplo les dicta a sus miños de cuarto grado o de quinto, o de cual quier grado, un trocito en que inguran palabras como: descan sar, valor destreza, fácil, y los minos no saben escribir bien estas paiabras puede suceder entones que el alumno las escriba mai; naturalmente que el escribirals mal por la prime ra vez, da la posibilidad de que se vaya formando, el mal hatoto ortográfico. Si Juego el maestro y elleva el cuaderno de uncado para la casa y allá lo corrije, sin intervención posterior del miño, quien ha trabajado en ortografía es dictados, lo mejor es hacerlo preparando previamente cuando se led dicten, el alumno. Cuan do se usa el método de los citados lo mejor es hacerlo preparando previamente condictados, de modo que cuando se led dicten, el alumno sepa escribir correctamente todas las palabras que en el figuen Otro método es el de las comas: cuando se elige un buen texto y cuando, el alumno ha el trabajo de copia con atención, el método no es malo.

Lo morto de correctamente que el niño copie con atención por que a veces ante un texto que el niño copia, se distrae y comete faltas de orto grafía.

grafia.

Aigunos maestros cuando quieren fijar en los alumnos la ortografía de ciertas pala bras. recurren al uso de carte les; estos carteles tienen las palabras escritas, a veces en colores, para que scan más lla mativa; en algunas o casiones estos carceles estás ilustrados con dibujos; los: carteles se suelen colgar en las paredes de la sala de clase y allí se dejan, expuestos a la vista de los alumnos. Naturalmente que al

principio quiză, si estan bien acchos, lamen la atención de los niños; pero si se dejan du rante mucho tiempo acaban por no l'amarles la atención. Por lo tanto los carteles, cuan do se usan deba renovase de tiempo en tiempo, tal como lo hacen los comerciantes con sus anuncios, para que siem pre tengan la eficacia de la novedad. El método de ense far ortografia a mi wer más recomendable es el que se de signa con el nombre de méto do viocaudo—metor.

Consiste este método en pre sentar las palabras bien escritas en el pizarrón. luego en que los miños las vean las oigan pronunciar, las pronun cien ellos a su wez, y que fi nalmente las escriban.

Se recomienda este otro pro cedimiento:

1 "—Se escribe la palabra, de letreándola en voz alta;
2"—El alumno cierra los ojos y la deletrea mentalmente;
3"—La escribe sin ver la palabra anterior escrita.

De este modo, la imagen de la palabra está asociada; la imagen visual, con la imagen audutiva y con las imágenes motrices, al pronunciarse y escribirla.

motrices, al pronunciarse y es cribirla.

Pero esto no es todo. El metodo ha de complementarse con la ejercitación adecuada que la ortografía de las pala bras que se desean escribir se convierta en hábito y Ud. sa be que una de las leyes de hábito es la ley de la repetición, fuera de la cual no se puede formar este hábito.

Por lo tanto hay que ejercitat. hay que hacer que el niño escriba muchas veces la palabra correctamente, hasta que la escriba bien, sin tener que pensar en cómo se escribe.

La escuela primaria no pue de pretender enseñar al niño la ortografía de todas las parlabras de nuestra lengua. Des de luego se le impone la tarea de hacer una selección, con el criterio de las palabras de may or uso, y dedicar a estas pala bras la ejercitación necesaria a fin de que su ortografía se vuelva habitual.

De la vida y organización del Partido

El domingo último nos tras ladamos a Cipreses de Orea muno, con el objeto de cam biar impresiones con un nume roso grupo de trabajadores. En

esta reunión hablaron con lu jo de detalles los compañeros Cerdas, Guzmán y Luisa Gon zález, quience explicaron a los trabajadores la necesidad cona tante en que están de orga nizarse para defender sus inte reses. La reunión transcurrió en un ambiente de cordialidad

y de entusiasmo y, al final, se distribuyerón folletos y perió dicos. Nos despedimos con ca maradería de nuestros com pañeros, a conciencia de que ellos ya han comprendido la necesidad de despertar la enor me mása campesina del país.

CASIMIRES INGLESES

en gran baratillo

\$ 30. \$ 40 y \$ 50 el corte

en su tienda

LA COMPETENCIA

de Fernando Madrigal A.

No pierda la GRAN REALIZACION de ARTICULOS FINISIMOS al alcance de todo el mundo

nental tiene que ser ésta: "apo yo a Roosevelt en su lucha con tra la barbarie fascista".

JURGEN Y DEBEN CONSTRUIRSE SIN PERDIDA DE TIEMPO! Luchemos porque el RESPECTIVO PROYECTO no se eche en olvidol

Hace un año que Juan Cortés se dirigía a OUEPOS

POR



A todo esto, el imperativo, de su cuerpo maltre, cho le recordó que no había comido. En su camaro e había media docena de bananos y un poco de azúcar

La disolvió en agua y calmó la sed, Los bananos le aplacaron un tanto el hambre, La mar había reco, brado su quietud y Juan se sintió bien sólo que un poco debil. El sol fué declinando lentamente y con su cortejo de rayes oblicuamente rojizos desapareció tras el horizonte, El hambre volvió, Nuevamen te tomó agua o_e axidear, Buscó bajo el colchón de su subalterno que se había quedado en tierra, pero solo halíó un cancionero sucio y una cuerda de pos car. No quedaba más que esperar el remoleador. Tal vez amaneciera a la vista, Mientras tanto lo más prudente era dormir. «El sueño al fin y al cabo alimenta», pensó, Que aror! Ayer era quince de setiembre, día de la midependencia, así con ma váscula. Noy lo sorprendia la noche algo ham briento y preso en un lanchén vacio, atado a una boya, tal vez custodiado cor tiburones.

cretamente Juan se juraba no volver a poner ja núas los pies en un lanchón. De nuevo decélnó el sol y una vez más tiño las aguas de reflejos ro juzos y plomo, para desaparecer, tirando con hilos invisibles, del misterio somorio y estrellado. Pero a la inversa cel sol, la sensación imperiosa subla, subla, aproximadamente al cenit,

subia, aproximadamente al cenit,

Durmio unas horas, Al dia siguiente se levanto temprano, Trató de entonar algunas canciones Jero esa maldita hambre omnipotente. .! Si at menos hubiera carnada para esa maldita cuerda. . Seria capaz de comerse los peces vivos. ..! Dos olas sin comer y uno más en perspectiva. Por qué no vendría el remoleador: Ah! la pieza que spreci saba y los lanchones llenos de cemento! La selea cistaba unos trescientos metros. El no era muy suen nadador que digamos, pero tal vez, tomándolo Con calma y urocurando no chapalear mucho para no tragar agua por la nariz como aquel día en Ti bás, podría llegar, Tendría que hacerlo indudable. mente, si el remoleador no venía, 36 habra hundido; No era probable porque el tiempo era bueno. Tal vez otra pieza urgente. ..!

PASA A LA PAG. 6 otra pieza urgente...!
PASA A LA PAG. 6

UNA QUEJA AL GRAL PINAUD

Las tendencias totalitarias del periódico "Novedades"

Desde qace mucho tiempo venimos observando la campa na ababil y sistemática que el pectouco "Novecades" viene realizando en favor de la politica internacional de las potencias totalitarias. Esa campaña en los últimos días se ha orientado como tenia q ocurrientontra la actitud del Presiden te Roosevelt frente a aquellas potencias. Y la maniobra se evidencia más en el número de aper viernes del menionado periódico, en el cual se le pusteron titulares tendencionado periódico, en el cual se le pusteron titulares tendencionosos al discurso de Hitler y se escribió además una nota editorial de calutoso, apoyo para el dieta dor alemán y para sus prome sas mentirosas.

Todo esto nos obliga a con cretar un cargo que en forma un poco vagas, publicamos en cretar un cargo que en forma un poco vagas, publicamos en estas mismas columpas hace algún tiempo: Nosotros cree de internes de vagun tiempo: Nosotros cree de mos que "Novedades"—por virtud no sabemos de qué presion nes—es un periódico que favor color de la ideología del mos que "Novedades"—por virtud no sabemos de qué presion nes—es un periódico que favor color de la ideología del serio con que tente de la desención debida su de su fue la que la desención debida con retar un cargo que en forma un poco vagas, publicamos en cestas mismas columpas hace algún tiempo: Nosotros cree de intención debida que persona sinfluencias totalitarias. Con la atención debida en contra que la que el periódico para infil tra sus influencias totalitarias con que "Novedades"—por virtud no sabemos de qué presionas alcatra que la des el ideología del general Pinaud—trasladados nuestra que ja este señor en la esperanza de que el sabrá cree los intereses del fascismo

............. **DISPOSICIONES DEL COMITE**

ORCANIZADOR DEL 1° DE MAYO

Los dirigentes de la huelga general de los Estados Unidos el 1º de Mayo de 1886 fueron condenados a muerte,
acusados de haber arrojado una bomba.

Los detenidos eran inocentes como lo demostraron los
trámites del proceso y como lo confirmó más tarde la
investigación abjerta por el Gobernador de Illinois.

Entre las palabras que los mártires obreros de Chicago
pronunciaron al oir su sentencia de muerte, destacamos las
siguientes:

pronunciaron al oir su sentencia de muerte, destacamos las siguientes:

"Podeis, pues, sentenciarme, vero al menos que se sepa que en el Illinois ocho hombres fueron sentenciados a muerte por creer en un bienestar futuro, por no perder la fe en el triun fo de la libertad y la justicia".

(Augusto Spies, ante el tribunal).

"Decimos que cuando la pobreza haya sido eliminada, y la educación sea integral y de derecho común, la razón será soberana.

asión, por la libertar isponed de mi vida (Adolfo Fischer, ante el tribunal).

ZIG ZAG VESTA

Ouien elige VESTA compra calidad

CASA VESTA

Contiguo Ferretería Borbón

4642

MARTIRES PALABRAS DE LOS MAYO PRIMERO DE

"No, no es un crimen por el que nos condenáis es por nuestras ideas. Os desprecio, desprecio vuestro orden, vues tras leyes, vuestra fuerza, vuetra autoridad. ¡Ahorcadme! (Luis Lingg ante el tribunal).

(Luis Lingg ante el tribunal).

"Así como el agua y el aire son libres para todos, así la tierra y las invenciones de los hombres deben ser utiliza das en beneficio de todos. Vuestras leyes están en oposición con las de la naturaleza y mediante ellas robáis a las masas el derecho a la vida, a la libertad, al bienestar. (Jorge Engel ante el tribunal).

"Si me juzgáis convicto de haber propagado el socialismo y yo no lo niego—entonces ahorcadme por decir la verdad. La historia de todos los pueblos prueba que toda idea nueva es revolucionaria y que no se mata el idea] suprimiendo a sus defensores. (Samuel Fielden ante el tribunal).

Crecis que cuando auestros cadaveres hayan sido arroja dos al montón, se habrá acabado todo? ¡Ah, no! Sobre vuestro veredicto quedará el del pueblo americano y el del mundo entero, para demostraros vuestra injusticia y las injusticias sociales que nos llevan al cadalso.

Quedará el veredicto popular para decir que la guerra social no ha terminado por tan poca cosa. (Alberto Parsons ante el tribunal). ...«Salud ¡oh tiempos! en que nuestro silencio será mas poderoso que nuestras voces, que hoy sofocan con la muer te. (Auguto Spies desde el patíbulo).

A las

7.30

1 El lugar de reunión será la plazoleta del Pa-oifico. El desfile se iniciará a las cinco de la tarde con el siguiente orden de colocación: a la cabeza rá el grupo Lina Odena; luego seguirán el Sindi-cato de Zapateros, el de Tipógrafos, el de Panade-ros, el de Sastres, el Centro Germinal, el Partido Comunista y demás organizaciones democráticas y culturales. Los militantes del Partido Comunista su estaturales.

us respectivas organizaciones. 2 El orden será vigilado por las brigadas que el Comité designará. No se permitirán ebrios en el desfile. Quedan prohibidos los gritos de carácter político. Los provocadores de cualquier clase que sean serán sacados por las brigadas y entregados a las autoridades, sin contemplaciones.

que pertenezcan a Sindicatos desfilarán dentro de

3 No se permitirán carteles que no hayan sido autorizados por el Comité Organizador a fin de gue no surjan a última hora lios con las autoridades.

4. Sólo las organizaciones sindicales podrán lle-as sus banderas. También podrán ser llevadas las anderas de los países democráticos cuyos represen-antes diplomáticos hayan dado el respectivo

Nadie podrá hacer uso de la palabra sin haber ido aurorizado por el Comité.

A las 7.30

en el Salón del Partido hoy Sábado

c. Luisa González, Carlos L. Fallas y Carlos Luis Sáenz URGE LA ASISTENCIA DE TODOS LOS MILITANTES

Se abordarán TEMAS IMPORTANTES relacionados com colaco celebración del 1º DE MAYO

HACE UN AÑO QUE JUAN ...

VIENE DE LA PAG. CINCO.

. El hombre de gafas s_e dírigió a la puerta al oir los golpes, arrastrando pesadamente su pierna inú til La abrió

LA MUEBLERIA

OCAMPO & HNO.

Frente al costado Oeste del Banco Nacional, contiguo a la Botica INTERNACIONAL, se pone a sus órdenes en su nuevo y espacioso local

PRECIOS FAVORABLES. Finos y buenos trabajos; ejecutados en las mejores maderas del país. Cumplimiento y esmero en los encargos

SI QUIERE MUEBLES ELEGANTES ENCARGUELOS A

OCAMPO y Hno.

REGLAS DE SEGURIDAD PARA CALDERAS

Cada una de estas reglas es el resultado directo de un accidente

Nunca suponga que las vál-vulas de seguridad están en buenas condiciones. La planta de calderas no es lugar para adivinanzas.

Nunca cambie el ajuste de una válvula de seguridad en más de un 10 por ciento Su funcionamiento exacto depen de de su elasticidad correcta.

Nunca golpee un objeto que esté bajo presión de vapor o aire. Este es otro camino direc to a la Agencia de Inhumacio

extrañas se metan con maqui naria de plantas de vapor. Si no se lastiman ellas mismas puede que causen una desgra cia para usted.

Nunca permita que persona alguna se meta dentro de una caldera sin antes fijar letreros protectores. No quite los letre protectores. No quite los letre

ros antes de cerciorarse perso nalmente que no hay nadie a dentro.

SIEMPRE

Siempre levante la válvula de seguridad de su posición de cierre con la palanca correspon diente todos los días que esté trabajando la caldera. Haga pruebas semanalmente au-mentando la presión a su má

Observe siempre esta regla Cuide siempre de q' petsonas extreñas a la planta no entren a ella y ponga la operación de la planta en manos expertas El lugar donde hay una caler a no es un Clob Social. Fije siempre un lettere "Tra bajador dentro" en la parte de la caldera por donde entra el obrero. Asegure con canda que pudieran poner en peligro su vida si accidentalmente fue ran abiertas.

Pésame

Lo da "TRABAJO" al campe-sino Gonzalo Gutiérrez y a su familia por la muerte de su hermana.

y el sitio más cómodo y mejor atendido. (Frente al Teatro Moderno).

De San Ignacio

Los pequeños productores de café de la región de San Ig nacio, están muy descontentos con el Banco Nacional por ha ber vendido al cafetalero don Jorge Zeledón el beneficio que fué de don Carlos Willy. Dicho beneficio, en poder del Banco había acabado, en cierto modo. con el monopolio que allí ejet ce el seño; Zeledón. Durante el tiempo que el beneficio estu.

las citadas zapaterías.

vo en poder de esa institución, recibió mucho café y los peque nos productores vieron mejor pagado su grano. Pero ahora, las cosas volverán a ser como antes, don Jorge Zeledón vol verá a cierces au dominio de la composición del composición de la composición de la composición de la composición del composición de la composición de la co verá a ejercer su dominio ab soluto sobre el café de aquella región y los pequeños cafetale ros verán disminuir el valor de éste.

El'de Mayo en Cartago

den en la Zopatería del c. JUAN PERALTA, en la ZAPATERIA IMPERIO y, personalmente los consigue con el c. MARIO MATA. El punto de partida será frente a la Bodega del ferrocarril y la hora de salida se avisará

oportunamente en grandes cartelones colocados al frente de

BOLSILLO. Que NO FALTE ningún CAMARADA!

EL PASAJE ESTA AL ALCANCE DE SU

Se están organizando camiones para concurrir a la capital a celebrar el gran día del trabajo. Los tiquetes se ven-

Los compañeros Mauro Meléndez,

Mario Mata y Oscar Fuentes

ción de nuestro periódico

La Administración de "TRABAJO" quiere destacar los nombres de estos compañeros entre los militantes más conscientes y esforzados del Partido.

HOMENAJE a Manuel Mora

Los Club Sport San Lorenzo del Barrio Keith y El Ha hana del Barrio Santa Lucía invitan a todos los compañerose, las madrinas de los equipos harán la entrega de una medalla a los deportistas que simpatizan con nuestra cause y al público en general, al homenaje que tributarán al c. [Manuel Mora desinteresada en favor de las clases trabajadoras de Costa dua Juventud.

Han hecho un gran esfuerzo por levantar la circula-

Cómo va esa salud

EL CALCIO Y EL REUMATISMO

el CALCIO Y EL

No hay pruebas absolutas
de que el calcio terga que
ver directa o indirectamente
con el reumatismo. Sin embar
go se sabe que el calcio sirve
para combatir algunas de, las
formas agudas del artritismo y
aun algunos casos de deuma
tismo crônico.
El calcio ejerce cierta in,
fluencia benefica en las infla
maciones del cuerpo.
He aqui algunos alimentos
ricos en calcio que pueden
estar contenidos en la dieta de
personas atacadas de reumatis
mo: huevos leche, queso, cre
ma coliflor, espárragos, friio
les verdes y secos. Estos ali,
mentos contienen no sólo cal
cio sino también importantes
vitaminas y minerales. Se pue
den incluir también en la dieta

alimentos tan importantes como zanahorias, lechuga, limón, avena, naranjas, ciruelas espinacas, ostiones, que son tam bién buenas fuentes de calcio Todos estos son alimentos que ayudan a combatir muchas en fermedades infecciosas, entre ellas el reumatismo.

Pésame

"TRABAJO" da el más sen tido pésame al compañero Fe derico Cordero por la muerte de su hijito Oscar acaecida el 26 de abril.

de Pescado se están perdiendo en Puntarenas

y no se aprovechan porque los intereses creados lo impiden. Digámosle al GOBIERNO QUE EL PUEBLO QUIERE PESCADO A DIEZ CENTIMOS LA LIBRA.